

Pásate a Cuenta de Nómina del Banco de Occidente y participa.

CONOCE MÁS AQUÍ

Aplica condiciones y restricciones de entidad financiera Banco de Occidente S.A.



EL TIEMPO

SUSCRIBIRME INICIAR SESIÓN

INTERNACIONAL | LATINOAMÉRICA | VENEZUELA | EEUU Y CANADÁ | EUROPA | ÁFRICA | MEDIO ORIENTE | ASIA | MÁS REGIONES

La historia de Aramco, la petrolera saudí con más ganancias del mundo

Sus beneficios netos ascendieron a los 111.100 millones de dólares en 2018.

Comentar

2

Facebook

6

Twitter

Guardar

Enviar

LinkedIn



Aramco. Foto: Reuters

RELACIONADOS: EMPRESAS | PETRÓLEO | PETROLERAS | EMPRESAS EXTRANJERAS | ARABIA SAUDITA

Por: Redacción APP* | 03 de abril 2019, 10:26 a.m.

Este lunes se conoció la noticia de la empresa con más ganancias del mundo. Se trata de Aramco, una petrolera saudí cuyos **beneficios netos ascendieron a los 111.100 millones de dólares en 2018**.

La petrolera tuvo ingresos por 358.900 millones de dólares el año pasado, según la calificadora de riesgo Moody's, **que ofreció datos solo hasta ahora por estar bajo secreto al ser controlada por el Estado saudí**. El resultado bruto de explotación ascendió a 224.000 millones de dólares en 2018, según informó Fitch –también calificadora de riesgo–.

Los orígenes de Aramco y las cifras que destacan las calificadoras

Los inicios de la empresa se remontan a principio de la década de los 30, cuando una concesión entre una compañía californiana y el gobierno de Arabia Saudita dio vía libre para explotar el suelo de ese país en busca de petróleo. De ese acuerdo surgió una subsidiaria para adelantar la operación cuyo nombre quedó registrado como 'Californian Arabian Standard Oil Company' (Casoc). Ese episodio en ese país asiático es denominado como 'el nacimiento del petróleo árabe'.

Luego de varios años de consolidación, la producción petrolera estaba siendo un gran apalancamiento para la economía de ese país. A finales de la década de 1940, la empresa ya había sido renombrada como Aramco y había alcanzado la producción de **500.000 barriles por día en 1949**.

En 1951, la petrolera saudí halló la reserva de petróleo fuera de costa más grande del mundo –en ese entonces– y para 1958 ya habían superado la producción de barriles en 1 millón.



La petrolera también tiene una liquidez muy alta con 48.800 millones de dólares en caja. Foto: EL TIEMPO / Cortesía

Veinte años después su producción total de barriles, desde que Aramco empezó en el negocio, **llegó a 5 billones**, y poco a poco el gobierno compró su participación accionaria. Para 1980 los saudíes ya eran dueños del 100 por ciento de la empresa.

Para finales del siglo XX su portafolio de inversiones se amplió y Aramco llegó a negocios como el automotriz, comprando participación en la coreana Ssang Yong. Aramco produjo en 2018 un volumen de 13,6 millones de barriles de petróleo equivalente (boe) diarios y tiene acceso a reservas probadas de 256.900 billones de barriles de petróleo y gas. Moody's le concedió una nota de A1 y Fitch, un A+, que en ambos casos están condicionadas por la calificación de la deuda soberana de Arabia Saudí.

Según la cadena británica BBC, los sauditas han sugerido que su compañía vale unos 2 billones de dólares, una estimación que de ser cierta la convertiría en una empresa **cuatro veces más valiosa que Apple**.

El pasado miércoles, Aramco anunció la compra de un 70 % del capital de Sabc, una de las mayores petroquímicas del mundo, también controlada por el Gobierno saudí, por 69.100 millones de dólares, **dentro de la estrategia de integración vertical de la compañía**.

Según Moody's, la liquidez y la flexibilidad financiera de Aramco le permitirán financiar la adquisición de SABIC sin la necesidad de recurrir a financiación externa, incluso en escenarios de precios del petróleo bajos.

El Gobierno saudí anunció en 2017 planes para privatizar el 5 % del capital de Aramco pero el año pasado decidió paralizar la operación, **que se esperaba que fuese la mayor salida a la bolsa de la historia**, sin explicar los motivos. Esa anunciada salida a bolsa tenía como objetivo obtener fondos para financiar los planes del príncipe heredero, Mohamed bin Salman, de reducir la dependencia del país del petróleo.



El margen del ebitda fue del 63,7 %, según Moody's, lo que la sitúa como una empresa con muy alta rentabilidad. Foto: Reuters

¿Quiénes hacen parte de la junta directiva de Aramco?

En la página principal de la petrolera, figuran dentro de la junta directiva nombres como los de **Khalid Al-Falih**, quien es el presidente de dicha junta desde el 2015 y actualmente es el Ministro de Energía de Arabia Saudita.

En la mesa, también tiene asiento el Ministro de Asunto Exteriores, quien actualmente lo ocupa **Ibrahim Al-Assaf**, doctor en economía de la Universidad de Colorado. Por su parte, están los ministros de finanzas, Mohammed Al-Jadaan y Mohammad Al-Tuwaijri, ministro de Economía.

Además de esas personalidades de la vida política de ese país asiático, también hay otros asesores que ocupan una posición en la junta directiva de Aramco y que tienen un largo recorrido en varias empresas de energía y que hace parte de otras juntas directivas de grandes empresas que están en el radar de los negocios internacionales.

Uno de ellos es el británico **Mark Moody Stuart**, quien ha sido presidente de otras compañías petroleras como Shell. **Andrew Liveris**, actual miembro de la junta directiva de IBM y expresidente de la empresa de químicos The Dow Chemical Company, figura en la web oficial de Aramco.

Finalmente, la única mujer de la lista es **Lynn Laverty Elsenhans**, quien está en Baker Hughes –la empresa de servicios petroleros de General Electric- y GlaxoSmithKline.

REDACCION APP

*Con información de EFE

Descarga la app El Tiempo. Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias. Conócela [aquí](#).

Comentar

2

Guardar

Reportar

Compartir

Descubre noticias para ti



Capturan en Medellín a aliados de la **INSURIDAD EN MEDELLÍN** 2:44 PM



Publican los datos de 540 millones de usuarios de **FACEBOOK** 3:01 PM



Altas y bajas de los nuevos goleadores de **SELECCIÓN COLOMBIA**

Dos policías heridos por ataque a patrulla en San Vicente del Caguán **SAN VICENTE DEL CAGUÁN** 12:16 PM

Choque entre dos buses de servicio público dejó diez lesionados **ACCIDENTE DE TRÁNSITO** 12:12 PM

El teléfono plegable Mate X en nuestras manos **TÉLFONOS FLEXIBLES** 12:04 PM

Empodera tu conocimiento

Así fue el desayuno entre embajador de USA y congresistas sobre la JEP **CONGRESISTAS** 8:28 PM

Traen gasolina de Ecuador y aumentan vuelos para contrarrestar minga **MINGA INDÍGENA** 03:27 PM

'No sabía y no participe': Melo sobre sobornos de Odebrecht **ODEBRECHT** 12:51 PM

TE PUEDE GUSTAR

Enlaces patrocinados por Tobooca



5 dudas más comunes antes de elegir el ERP ideal



Vuelos baratos desde Bogotá. Haz clic y compara pasajes www.jetset.com.co



Líquida tus deudas a tiempo. Te decimos cómo [Resuelve tu deuda](#)

